

ATENTOS A...

CARREFOUR, DE VUELTA

Los hipermercados Carrefour y Carrefour Market que la cadena gestiona en Andalucía exhibirán una decoración especial «con la que tratarán de hacer llegar a sus clientes el espíritu deportivo» de la Vuelta Ciclista a España, informó ayer la compañía.



La Junta pide que se concreten las ayudas por el veto de Rusia

Consejería. Considera que los 165 millones son pocos para el daño que sufrirá el campo

Ministerio. Estima que hay que aguardar a los precios en el mercado para pedir más dinero

• Elena Víboras pide ampliar el abanico de las frutas y hortalizas para incluir otros sectores, entre ellos el ganadero, dentro de la cobertura de compensación.

SEVILLA

La Consejería andaluza de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural valoró ayer las medidas anunciadas por la Comisión Europea (CE) para compensar los perjuicios del veto ruso a productos comunitarios, de Estados Unidos, Canadá y Noruega, aunque lamentó «que no se hayan concretado estas medidas».

En una nota, el departamento de Elena Víboras destacó que la falta de la puesta en práctica de las iniciativas «impide» las compensaciones y se «obstaculiza en la práctica la eficacia del efecto retroactivo que la CE ha anunciado que tendrían estas medidas». Subrayó, asimismo, que se está trabajando para que se «incluyan también los cítricos, la berenjena, el calabacín y la patata, sin olvidar a la ganadería» porque, para la Junta de Andalucía, «es totalmente necesario que ninguno de los sectores afectados, de forma directa o indirecta, por el veto ruso quede al margen de las medidas que se puedan adoptar».

La Consejería de Agricultura también ha valorado la «disparidad» de cifras que suponen el veto ruso, calculado por la CE en más de 5.000 millones de euros, aunque el dinero que se va a destinar sea de 165 millones, por lo que no se puede «dar por cerrado este problema con la cantidad avanzada, sino que debe prever la posibilidad de ampliarla».

Este departamento, agregó, está «ultimando los dispositivos materiales para poder aplicar las medidas avanzadas por Bruselas, tan pronto como se publiquen los oportunos reglamentos comunitarios».

Por su parte, la delegada del Gobierno en Andalucía, Carmen Crespo, aseguró que se emplearán «todos los recursos necesarios» para paliar los efectos del veto ruso sobre los productos hortofrutícolas andaluces y pidió «tranquilidad» a los agricultores, porque «el Gobierno va a estar vigilante para impedir que ningún sector se vea afectado por el veto ruso a las exportaciones europeas».

En un comunicado, Crespo recordó que ya se ha anunciado una dotación de 165 millones para la retirada de frutas y hortalizas percederas y que, junto a ello, Bruselas ha decidi-



Un agricultor recoge calabacines en un invernadero de Los Palacios y Villafranca. / GREGORIO BARRERA

Acetuna de mesa

Las variedades manzanilla y gordal están ya en el proceso de consecución de la denominación de calidad, que tiene previsto concluir en 2015, para lo que la Diputación de Sevilla aportará 60.000 euros, ya que cree que la aceituna de mesa es «esencial para el tejido económico» y un «producto estratégico» para la economía de la provincia.

Su presidente, Fernando Rodríguez Villalobos, afirmó ayer que la aceituna sevillana debe ser protegida contra el intrusismo, ya que «es un producto estratégico de nuestro agro y del tejido económico provincial». Los 60.000 euros se aportarán en dos anualidades para avalar el proyecto de la Asociación para la Promoción de la Aceituna Sevillana que quiere conseguir el primer trimestre de 2015 la denominación de calidad para las variedades de la Manzanilla y el Gordal. La importancia de este reconocimiento es poder relacionar la calidad de la aceituna con la provincia.

do aprobar un reglamento especial para la financiación de la retirada de melocotones y nectarinas de manera retroactiva» a fecha 11 de agosto, tal y como había pedido España incluso antes del veto ruso.

Crespo recordó que Bruselas se están «ultimando los detalles de aplicación de estas medidas» y, en este

La cuestión es saber si el mercado podrá absorber el volumen de producción que en principio se iba a exportar hacia Rusia

sentido, pidió «tranquilidad» a los productores, pues la Comisión Europea «va a poner en marcha todas las medidas que hagan falta. Y si es necesario dedicar más recursos económicos, «el Gobierno de España no dudará en pedirlos para paliar los efectos de la decisión rusa».

La delegada del Gobierno recordó

que, además, se ha acordado con el sector de la distribución llevar a cabo campañas de promoción de los productos hortofrutícolas, con el objetivo de recuperar el consumo nacional, fundamentalmente de la fruta de temporada, al tiempo que se hará un seguimiento «semanal» de los datos de consumo, precios y volúmenes para conocer la evolución de las diferentes medidas.

«Vamos a ver la evolución de los mercados; en función de eso, podremos valorar si es necesario incrementar esa ficha presupuestaria o si afortunadamente el mercado europeo y los mercados alternativos han sido capaces de absorber la producción que iba a Rusia y los mercados se comportan mejor de lo esperado. Pero es obligado hacer ese seguimiento y responder en consecuencia», dijo ayer la ministra del ramo, Isabel García Tejerina a Efeagro.

En cuanto al resto de los sectores afectados por el veto ruso, la ministra ha avanzado que la semana que viene el secretario general de Agricultura, Carlos Cabanas, se volverá a reunir con el sector de frutas y hortalizas, «pero también con el de los productos cárnicos y el lácteo».

ENERGÍA

Andalucía genera ya tanta luz 'verde' como para abastecer a tres millones de casas

SEVILLA

Las energías renovables generan una producción estimada de electricidad en Andalucía de 13.583 gigavatio por hora (GWh) anuales, es decir, la electricidad que podrían consumir cerca de tres millones de viviendas si toda la producción fuera únicamente para este sector. En un comunicado, la Agencia Andaluza de la Energía ha señalado que de esta producción el 49 por ciento lo aporta la energía eólica, seguida de la solar termoelectrica, con un 18 por ciento, y la biomasa eléctrica, con un 13 por ciento.

Además, las energías renovables suponen en Andalucía el 39 por ciento de la potencia eléctrica total instalada, que hace siete años era el 13 por ciento, por lo que en ese periodo se ha incrementado en un 300 por ciento. Así, la región cuenta con 6.107 megavatios de potencia eléctrica verde, siendo la tecnología eólica, con 3.324 megavatios, la que más aporta. Le sigue la solar termoelectrica, con más de 997 megavatios, y la solar fotovoltaica, con cerca de 883 megavatios.

Estos datos demuestran según la Consejería de Economía que con la implicación de todos los sectores y con el apoyo institucional andaluz «se está avanzando hacia un desarrollo energético más sostenible, donde priman las energías renovables, a pesar de la reforma energética iniciada por el Gobierno de España».

De este modo, Andalucía es la primera región de Europa con centrales termosolares en funcionamiento, contando con más de 997 megavatios distribuidos en 23 centrales —dos experimentales—, que abastecen a una población equivalente de 465.000 hogares y gracias a las cuales se evitan más de 794.000 toneladas de dióxido de carbono anuales a la atmósfera, como si se retiraran de la circulación más de 300.000 vehículos.

En materia de energía solar fotovoltaica, la región posee más de 875 megavatios de potencia eléctrica instalada conectada a red, que la sitúan como la segunda comunidad en esta tecnología. Asimismo, dispone de más de ocho megavatios de instalaciones fotovoltaicas aisladas. Estas instalaciones se utilizan para abastecer a viviendas rurales y bombeos de agua, ubicados en zonas de sierra y alejados de la red eléctrica.